

令和7年度 第9号 令和8年1月7日発行

発行：佐倉市立臼井中学校



臼井中学校だより

学校教育目標 「明るく 直く たくましく」



馬の勢いに乗る臼井中へ

校 長



新年、あけましておめでとうございます。保護者の皆さま、地域の皆さまには、日頃より本校の教育活動に温かいご支援を賜り、心より感謝申し上げます。

今年は十二支で「午(うま)」の年にあたります。午年は、勢いよく物事が動き出す年と言われ、歴史を振り返っても社会が大きく変化した出来事が多く見られます。

1930 年の午年には冥王星が発見され、科学の世界に新しい視点が生まれました。

1954 年の午年には日本でテレビ放送が本格的に始まり、家庭の暮らしや学びの形が大きく変わりました。

1966 年の午年にはビートルズが来日し、若者文化が一気に広がった年として記憶されています。

2002 年の日韓ワールドカップサッカーは、これからの日本のサッカーを勢いづける大会でした。

2014 年の午年は、SNS が広く普及した年であり、私もついにガラケーを買い替えて、初めてスマートフォン(iPhone)を手にしました。



これらの出来事は、時代の変化や困難の中から新しい価値が生まれた象徴でもあります。

私は一昨年度、生徒たちに「ピンチはチャンス。困難に向き合うことこそが成長そのもの」という話をしました。午年の歴史に見られる「変化を力に変える姿」と、臼井中の生徒たちが見せてくれた「困難を成長に変える力」は、どちらも同じ方向を指しています。2026 年も子どもたちに新しい挑戦が芽生え、未来へ向けて歩みを進めてほしいと願ってやみません。

学校としても、子どもたち一人ひとりが持つ力を存分に發揮し、自ら学び、考え、行動できるよう、教育活動を充実させてまいります。午年の勢いにあやかり、子どもたちが新しいことに挑戦し、困難にも立ち向かい、成長していく姿をしっかりと支えていきたいと思います。

今年も、学校・家庭・地域が力を合わせ、子どもたちの健やかな成長を見守っていける一年にしたいと思います。皆さんにとって、健康で実り多い一年となりますよう心より願っております。どうぞよろしくお願ひします。



◇ いじめ防止＆人権学習を実施しました！ ◇

本校では、「世界人権宣言」採択日に合わせ、毎年12月に人権週間を設けています。今年度は、道徳の授業で人権学習を行いました。

題材は、生まれつき左手がない12歳の女の子、シャルロットの物語です。一般的には「障害者」と呼ばれます。この女の子は左手がないことを全く苦にせず、「もうなれっこだし、今の自分しか知らないから今までいい」と前向きにとらえています。俳優を目指し、仲間たちに助けられながら自分の夢への一歩を踏み出す、希望に満ちた物語でした。授業後の生徒たちの感想は、次のようなものでした。

- ・左手がないことで嫌われている様子は全くなかった。障害があるからといって、嫌ったり差別したりするべきではない。
 - ・色々なことをポジティブに考えて頑張っているシャルロットの姿や、その夢に全力で協力してくれている親や友達も素敵だなと感じた。
 - ・人を批判するんじゃなくて、その人のことを理解しようと思った。
 - ・自分の容姿なんて気にしてられないなど痛感した。
 - ・シャルロットの「やりたいことだけやるのが全てじゃない」という言葉が印象的だった。
- 前までは、やりたいことだけできたらいいなと思っていたけど、嫌なことも楽しいことに変えていきたいと思った。



◇ 国際交流企画「なかよし学園プロジェクト」進行中！ ◇

個人情報保護の観点から、生徒写真につきましては、HPでの掲載を控えさせていただきます。

個人情報保護の観点から、生徒写真につきましては、HPでの掲載を控えさせていただきます。

10月に国際交流企画としてスタートした「なかよし学園プロジェクト」が順調に進行しています。

1・2年生とともに、手編みのアクリルたわしにメッセージを添えた作品を制作しました。完成が早かった2年生の作品から、なかよし学園の中村代表がカンボジアに届けてくださる予定です。

世界で困っている誰かのためにできること、みんなで取り組んでいきましょう！

◇オープンスクールへのたくさんのご参加ありがとうございました！！◇

12月8日(月)に開催したオープンスクールには、80名以上の保護者の皆様にご参加いただき、誠にありがとうございました。今回は、できるだけ時間の制約を設けず、自由にご覧いただけるよう、3校時から5校時までを公開時間に設定いたしました。また、5校時目は、本校としては初めて、スクールロイヤー(弁護士)を講師にお迎えし、講演会を開催しました。授業の様子や学校の雰囲気を直接ご覧いただけたことを大変嬉しく思います。子どもたちも、日頃の学びを見てもらえる機会に、いつも以上に意欲的に取り組んでいました。

次回、今年度最後のオープンスクールは3月13日(金)に開催予定です。

これからも「地域とともにある学校づくり」を目指し、学校環境を整えてまいります。引き続きご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

◇ 1月の予定 ◇

- 1月 7日(水) 全校集会
- 1月 8日(木) 納入開始、一斉下校
実力テスト(3年)
- 1月 9日(金) 全校評議会
- 1月 13日(火) 生徒委員会
- 1月 14日(水) 新入生保護者説明会
委員会報告
- 1月 15日(木) 一斉下校
- 1月 16日(金) 3年入試前臨時休業
- 1月 20日(火) 1・2年教育相談(～30日)
- 1月 22日(木) 一斉下校
- 1月 29日(木) 一斉下校
- 1月 30日(金) 委員会反省

個人情報保護の観点から、生徒写真につきましては、HPでの掲載を控えさせていただきます。